

manguareo

Estado Sucre, domingo 23 de noviembre de 2008

Año 2 - N° 56

Primer foro gratuito en la Isla de Margarita Hablemos sobre el SIDA

Por Patricia Pérez

La organización Stop VIH realizará una jornada informativa para toda la comunidad, donde la prevención y la mejor medicina para evitar nuevos casos serán protagonistas

Sin ánimos de espantar a los lectores con un tema de tanta importancia como éste que sigue diariamente la organización Stop VIH y renuentes a ser parte del tabú que rodea a nuestra sociedad, se hace necesaria la suma de todos los esfuerzos para evitar la diseminación del virus en nuestra población. El solo hecho de saber que en la Isla de Margarita viven 1.279 personas con el virus, según las estadísticas oficiales y comentadas por el presidente de Stop VIH, Jhonatan Rodríguez, ya debe mantenernos en alerta y con la disposición de conocer estos datos de nuestro entorno.

A la fecha, según comentó Rodríguez en entrevista telefónica, los medicamentos antirretrovirales y toda la asistencia en materia de salud, de las personas que viven con el virus, se ha cumplido de manera regular y óptima por parte del Ministerio del Poder Popular para la Salud. La principal deficiencia, por el contrario, se mantiene en el área de la prevención y por esta razón la organización Stop VIH está en la búsqueda de financiamiento precisamente para este tipo de foros, charlas, jornadas especiales, entre otras actividades.

Estadísticas oficiales en 2008

- 1.279 casos de VIH.
- 74 niños y adolescentes.
- 422 personas que reciben en la actualmente tratamiento antirretroviral.
- 287 defunciones.

en el día Mundial de la lucha contra el SIDA

FORO HABLEMOS SOBRE EL SIDA

Lunes 1º de diciembre de 2008 · Hora: 8 am ~ 4 pm
Salón Gran Marina del Hotel Marina Bay
Entrada gratuita · Abierto a todo público

Facilitadores

Dra. Marbelis Hernández
Infectólogo del Programa Nacional SIDA del Ministerio del Poder Popular para la Salud.

Dra. María Dolores Fernández
Infectólogo IVSS.

Confirmar asistencia a través de info@stopvih.org o por el (0412) 093-2924

Para más información, visita... www.stopvih.org

Datos del evento

La Organización StopVIH se prepara para ofrecer el primer foro HABLEMOS SOBRE EL SIDA, el cual tendrá lugar en el salón GRAN MARINA del Hotel Marina Bay de la ciudad de Porlamar (Isla de Margarita) el próximo 1 de diciembre de 2008 desde las 8am hasta las 4pm.

El foro será abierto a todo público, totalmente GRATIS.

Los facilitadores de la actividad son:

• Dra. Marbelis Hernández, Infectólogo del Programa Nacional ITS/VIH/SIDA del Ministerio del Poder Popular para la Salud.

• Dra. María D. Fernández, Infectólogo IVSS.

El temario a desarrollar será el siguiente:

Horario: MAÑANA

- Instalación de la actividad
- Situación de la epidemia en el mundo y Venezuela
- Aspectos básicos sobre el VIH/SIDA
- Servicios en VIH/SIDA disponibles en Venezuela

Horario: TARDE

- Importancia sobre el uso del preservativo

• Importancia sobre la consejería en VIH

• El tratamiento y la importancia sobre la adherencia al mismo

• Entre otros de vital interés

La capacidad del salón es limitada a doscientas (200) personas, los voluntarios que han completado el formulario en nuestro sitio web tendrán sillas frontales garantizadas, sin embargo, deberás confirmar tu asistencia comunicándote con nosotros a través del (0412) 093-2924 o escribiendo un correo a info@stopvih.org con tus datos de contacto.



¿Qué es la enfermedad por el VIH?

La enfermedad por el VIH es el término que se usa para describir las enfermedades o condiciones causadas por la infección con el virus de inmunodeficiencia humana; sin tratamiento, la enfermedad típicamente progresá lentamente, desde una infección sin síntomas hasta el SIDA. En general este proceso lleva unos diez años, pero puede variar ampliamente de persona a persona.

Visite: <http://www.stopvih.org>

En búsqueda de estos recursos económicos, la organización tiene disponible una sección de donaciones en su página web. Estas donaciones apoyarán entre otras iniciativas el desarrollo de mayor cantidad de material educativo para el portal web; traducciones de material educativo, elaboración, producción y divulgación de material informativo para sensibilizar sobre la toma de conciencia del VIH/SIDA a fin de mejorar el conocimiento que tiene el público en esta materia; servirá también para la elaboración de material didáctico para la captación de agentes multiplicadores de información para llevar mensajes de concientización a las localidades del Estado Nueva Esparta que se presenten más vulnerables.

¿Qué es el VIH?

Cada letra representa las siguientes palabras:

V - Virus - Ya que este organismo es un virus, una de sus características es que no puede reproducirse por sí mismo y en este caso se reproduce controlando la maquinaria de las células humanas.

I - Inmunodeficiencia - Los efectos del virus crean una deficiencia en el sistema inmunológico del cuerpo para que éste no funcione correctamente.

H - Humano - Este virus sólo puede infectar a los humanos.

Al igual que otros virus, el VIH ataca a las células del cuerpo. Lo que diferencia al VIH de otros virus es que el sistema inmunológico no puede deshacerse del VIH ya que el virus ataca al propio sistema inmunológico (el que normalmente estaría encargado de eliminar el virus).

En la actualidad, existen tratamientos médicos que pueden demorar el grado al que el VIH debilita al sistema inmunológico y que puede prevenir o curar algunas de las enfermedades relacionadas con la enfermedad avanzada con el VIH. Al igual que con otras enfermedades, la detección temprana permite más opciones de cuidado médico preventivo y de tratamiento.

Llame al 0416.810.65.03

Comunícate con nosotros y cuéntanos lo que está pasando cerca del lugar donde vives. Juntos podemos canalizar los problemas para ir en la búsqueda de soluciones. Este espacio es para que te expreses.

Usted tiene la palabra



Ayuda a cuidar el planeta

Planeta limpio



(Opinión de la Fundación Camino a la Felicidad: www.elcaminoalafelicidad.org)

La idea de que compartimos el planeta y que podemos y debemos ayudar a cuidarlo, puede parecer muy grande, y para algunas personas, estar bastante más allá de la realidad. Pero en la actualidad, lo que sucede en el otro lado del mundo, aunque sea tan lejos, puede afectar lo que sucede en tu propio hogar.

Descubrimientos recientes, realizados mediante sondas espaciales a Venus, muestran que nuestro mundo podría deteriorarse hasta un punto en que ya no pueda sustentar la vida, y esto podría suceder durante nuestra vida.

Si se talan demasiados bosques, se contaminan demasiados ríos y mares, si se ensucia la atmósfera, ese será nuestro fin.

La temperatura de la superficie de la Tierra puede llegar a ser demasiado

alta, la lluvia puede convertirse en ácido sulfúrico; todos los seres vivos podrían morir. Podríamos preguntarnos: "Aunque eso fuera verdad, ¿qué podría yo hacer al respecto?" Aunque sólo mostráramos desacuerdo cuando la gente hace algo que dañe al planeta, estaríamos haciendo algo al respecto.

El cuidado del planeta empieza en el jardín de nuestra casa; de allí se extiende a la zona por la que pasamos para llegar a la escuela o al trabajo, abarca los lugares a los que vamos a comer en el campo o en vacaciones. La basura que ensucia el terreno y el agua, el incremento de matorrales muertos que provocan incendios son situaciones con las que no debemos contribuir. Por otra parte, podríamos hacer algo para evitarlas en nuestros ratos libres; plantar un árbol puede parecer poco importante, pero es algo.

En algunos países, la gente de edad avanzada y los desempleados no sólo se sientan por ahí a desmorizarse; se les emplea para cuidar jardines, parques y bosques; para recoger basura y añadir algo de belleza al mundo.

Fue evidente que el Cuerpo Civil para la Conservación (C. C. C.) que se organizó en Estados Unidos en la década de 1930 para absorber las energías de los oficiales desempleados y de los jóvenes, fue uno de los pocos proyectos, si no el único en esa época de depresión, que creó mucha más riqueza para el Estado de lo que se gastó en él. Restó grandes zonas y llevó a cabo otros proyectos valiosos que cuidaron esa parte del planeta que corresponde a los Estados Unidos.

Vemos que el C. C. C. ya no existe. Podemos hacer algo tan simple como añadir nuestra opinión de que ese tipo de proyectos son valiosos, y apoyar a los líderes de opinión y a las organizaciones que trabajan para mejorar el medio ambiente. El dinero está disponible cuando se siguen políticas económicas sensatas. Es mucho lo que podemos hacer para ayudar a cuidar el planeta; empieza con la idea de que debemos hacerlo, progresar a sugerir a otros que deberían hacerlo.



¡Todos a votar!

Los derechos son para conocerlos y ejercerlos. Entre esa amplia gama de acciones donde coincide la voluntad con las expectativas del entorno se encuentra el derecho al voto y qué mejor día que este domingo para ponerlo en práctica. Sin limitarnos a una discusión de preferencias políticas, la atención debe centrarse en el acto de votar, por razones que conocemos y valoramos. La

automatización del 100% del proceso electoral ha sido posible y ahora también los electores han tenido que ponerse a la altura de estos avances tecnológicos. Esperemos que sea una jornada cívica y de manifestación correcta de voluntades, desde que salgamos de nuestras casas a ejercer nuestro derecho, hasta que nos enteremos de los resultados de este ejercicio en sociedad.

En comunicación

La voz del lector



Hemos recibido en nuestro teléfono celular algunos mensajes de texto y llamadas, con diversidad de informaciones.

Destinamos este espacio a publicar lo que se comenta en esta comunicación que decidimos tener con nuestros lectores, a manera de módulo de auxilio de una cantidad de situaciones que ocurrieron durante la semana que hoy finaliza. En Manguareo learemos seguimiento a parte de los problemas que afectan a la comunidad, con la intención de conseguir respuestas.



LLAMADAS

- Señora Cruz Fajardo. La lectora denuncia a la Cooperativa Patrimer, ubicada al final de la avenida Panamericana, por incumplimiento del acuerdo previo a la fabricación de unas ventanas de aluminio. La lectora recibió en su casa unas ventanas de hierro forjado y cuando acudió a la cooperativa para hacer el reclamo, no consiguió respuesta de parte de los dueños y tampoco la devolución de su dinero.
- Señora Yolanda Sevilla. La lectora aseguró en llamada telefónica que en sector San Vicente de la parroquia Rómulo Gallegos, en el municipio Andrés Eloy Blanco, quitan la luz "a cada rato entre cuatro y cinco veces al día".

MENSAJES DE TEXTO

- Güiria. La Guardia Nacional anda todo el día recorriendo calles con una super ametralladora aterrorizando al pueblo, los niños lloran. ¿Qué pasa Chávez?
- Hola Gracias por la ayuda a la comunidad. Soy de Las Palomas sector La Quinta y el problema que tenemos es que el río se mete para el sector y contamina. F.A.

En Anzoátegui Para cumplir con el Plan Ruta Segura

Luis Méndez Herrera, el coronel de la dirección de Política Interior y Seguridad Ciudadana de la gobernación del estado Anzoátegui, comunicó que se tiene previsto que entre en vigencia la medida para impedir a los dueños de taxis, tener los vidrios ahumados. Quienes incumplan la norma, no podrán trabajar con sus unidades. Añadió que serán rigurosos para dar cumplimiento al mandato. También se dispondrá en cada transporte público de agentes de seguridad, los cuales utilizarán los detectores de metales.



En Sucre Exigen mejor servicio en el comedor de la UDO

Los estudiantes de la Universidad de Oriente evalúan como regular el servicio que proporciona esa casa de estudios y exigieron la ampliación del establecimiento donde funciona. La analista de presupuesto del comedor de la UDO Núcleo Cumaná, María Teresa Jiménez, notificó que el precio de las tres comidas equivale a Bs.F 4,8. Afirmó que los estudiantes no pagan por el servicio. "Complacer muchos gustos es difícil,



Los apagones siguen generando protestas

Debido a los inesperados cortes de luz, los vecinos de la Zona Norte de la entidad (Barcelona, Puerto La Cruz y Guanta) han salido a la calle para quejarse quemando cauchos y basura. Como una respuesta a la falta del servicio eléctrico, el director general de Cadafe Región 1, Niovís Rondón, informó que la falta de luz en los sectores de Barcelona se debió a una falla provocada por personas ajenas a la empresa.

"Se recibió la alarma el viernes, cerca del transformador de potencia. Pero se trabajó el sábado y domingo para solventar los daños ocasionados", agregó en entrevista con los medios de comunicación. Recordó a las personas que denuncian el daño de sus artefactos eléctricos que mientras el corte sea programado deben tomar las previsiones.



Sanearán algunos ríos

Según información aportada por la directora regional del Ministerio del Poder Popular para el Ambiente (Marn), Neyra Fuenmayor de Sánchez, aproximadamente en un lapso no mayor de una semana y media habrá culminado el plan de contingencia implementado para recoger el petróleo derramado en los ríos Aribí y El Pao, al sur del estado Anzoátegui.

Recuento. El crudo se esparció tras la explosión del taladro 121, perteneciente a la contratista Chimire, la cual labora para Petróleos de Venezuela (Pdvsa) distrito Cabrutica, en el sector Santanita.

Han ocurrido tres derrames de crudo en lo que va de año en la zona centro de Anzoátegui. El primero fue en agosto por una fuga en la avenida

José A. Anzoátegui de Anaco. El 21 de octubre ocurrió en la vía vieja Anaco-Cantaura y el 22 de octubre en Buena Vista, Anaco.



Trabajamos por un ambiente sano

Reacondicionarán Laguna de Mochima

La obra será iniciada en la primera quincena del mes de diciembre, mientras que para el mes de enero del próximo año se dará inicio al reacondicionamiento de la infraestructura.

Rubén Aparicio, director estadal del Ministerio del Poder Popular para el Ambiente (Minamb), informó que fue aprobada la suma de tres millones de

bolívares fuertes, los cuales serán utilizados para la restauración de la Laguna de Oxidación de Mochima.

Cabe destacar que actualmente se encuentra colapsada, alegando que una de las causas ha sido el incremento de la población, "a pesar de ser Mochima un Área Bajo Régimen de Administración Especial (Abrae)".



sin contar con la insuficiencia presupuestaria", dijo.

El decano, William Senior, anunció que están esperando la aprobación de recursos por parte de la Oficina de Planificación del sector Universitario (Opsu) para la construcción de dos comedores.

Reporte regional

Por Albany Chapellín



Respeto para los estudiantes

En varias ocasiones, la población estudiantil ha levantado su voz para frenar el maltrato que existe por parte de los chóferes y colectores de las unidades públicas a la hora de cancelar con el boleto estudiantil.

A fin de evitar estas incómodas situaciones, Lorenzo Rodríguez, secretario del Sindicato Único de Transporte de Anzoátegui, pidió a los estudiantes anotar el número de placa de la unidad y el nombre de la línea a la cual pertenece y formular su denuncia al 0414-8238256.

Los tickets estudiantiles deben ser aceptados los 365 días del año, las 24 horas del día, tal como lo establece la normativa del gobierno nacional.

En Nueva Esparta Aumento en el precio del pescado

El mar de leva que complicó la faena de los pescadores fue lo que produjo un incremento en el precio del pescado, sin embargo algunas especies como sardina, atún, picúa y coro coro, se venden al precio de Bs.F 10 y Bs.F 30 en el Mercado del Pescado de Los Cocos, municipio Mariño.

José Bellorín, vendedor, comentó que se complicó la labor de los pescadores y éstos no pudieron atrapar especies de demanda como sierra, pargo y carite, sin embargo la sardina tuvo buena calada al igual que el coro coro.

"Vendemos la sardina en 10 Bs.F el kilo, porque eso es lo que hay. El coro coro tiene el mismo precio", acotó. En otro punto se encontraban dos personas despachando atún a 20 Bs.F, el kilo y cacharo, a 10 Bs.F.



Ocurre en otras fronteras Costa Rica abre comunidad en Google sobre innovación

Por Alejandra Vargas / SciDev.Net



El público costarricense ahora tiene la oportunidad de contribuir sus ideas innovadoras en una nueva comunidad Google inaugurada por el Ministerio de Ciencia y Tecnología (MICIT) el mes pasado (24 octubre).

“Nuestro país carece de una cultura de innovación. Esto dificulta la comprensión del público en general sobre qué es la innovación y cómo promoverla. Tenemos que cambiar eso”, dijo Eugenia Flores, ministra de Ciencia y Tecnología, en una conferencia de prensa.

“Costa Rica tiene que estimular las habilidades productivas y competi-

tivas de su gente. Este grupo Google es parte de esta iniciativa y podría ser vital para construir una cultura de inno-

novación en el país”, agregó.

Este grupo en Internet, que está abierto a todos los costarricenses, está habilitado también para anunciar actividades gratuitas, capacitaciones, cursos, becas y opciones para hallar

financiamiento para investigaciones científicas y económicas.

El MICIT también planea colocar información sobre la innovación de Costa Rica en redes sociales como YouTube y Facebook, dijo Flores. Hasta ahora, 104 personas se han integrado a esta comunidad y han hecho más de 20 sugerencias. El MICIT creará un grupo de expertos para analizar las mejores sugerencias y determinar la viabilidad de desarrollar algunas de ellas.

En un mensaje, por ejemplo, se sugiere utilizar el sistema de software libre Linux en las escuelas públicas. “Esta alternativa permitiría el aprovechamiento de computadoras obsoletas o sin sistema operativo”, dijo el informático Andrés Mora en el sitio web.

Esta iniciativa es parte de

un proyecto gubernamental llamado Sistema Nacional de Ciencia y Tecnología. Este proyecto se basa en un reporte hecho este año que revela por qué Costa Rica, a pesar de contar con los recursos humanos y tecnológicos necesarios, tiene bajos índices de innovación. Jorge Andrés Díaz, físico asesor de la NASA y profesor de la Universidad de Costa Rica, dijo a SciDev.Net que espera que las personas utilicen esta herramienta para vincularse entre sí y darle un empuje al quehacer científico.

“En los países en desarrollo existe la tendencia a ‘hablar’ de ciencia y tecnología en lugar de ‘hacer’ ciencia y tecnología y lograr un buen impacto en nuestro diario vivir, transformándolo y mejorándolo”, aseveró Díaz.



Conozca estas iniciativas que actualmente se mantienen en diferentes partes del mundo, para beneficio de la niñez.

Childseye Cross Media Consulting
Reino Unido - Es una organización que desarrolla propuestas de comunicación para niños y jóvenes orientadas a explotar las ventajas de la variedad de medios y plataformas tecnológicas existentes en la actualidad, para entregarles contenidos de una manera integrada, innovadora y práctica, y brindarles posibilidades de interacción. Esta asesoría se basa en procesos de investigación, está enfocada a las

necesidades de los proyectos y refleja la forma en la cual los niños cambian sus hábitos de consumo de medios dependiendo de la hora del día, su ubicación y estado de ánimo, entre otros factores.

Más información: www.communit.com/es/node/277715

Acciones por los Derechos del Niño (ARC) - Global

Es un proyecto de capacitación y fortalecimiento institucional que se lanzó por iniciativa de la Agencia de la Organización de las Naciones Unidas para los Refugiados (ACNUR) y Save the Children, como respuesta a un

estudio de la ONU sobre el impacto del conflicto armado en niños, niñas y adolescentes en 1997. El proyecto busca proteger y atender niños, niñas y adolescentes en situaciones de riesgo, causadas por conflictos armados o emergencias.

Más información: www.communit.com/es/node/277120

Nutrinet.org - América Latina

y el Caribe - América Latina - Esta iniciativa del Programa Mundial de Alimentos de las Naciones Unidas – PMA se compone del Portal Nutrinet.org y de Redes Temáticas de Interés para apropiarse o producir

conocimiento, y redes de práctica para implementar o contribuir a mejorar acciones concretas. El proyecto clasifica la información y los conocimientos disponibles, así como el trabajo en redes en las siguientes áreas temáticas: nutrición materno-infantil; alimentación escolar; vitaminas y minerales; nutrición y VIH/SIDA; y nutrición en situaciones de emergencia.

Más información: www.communit.com/es/node/280284

Fundación +Media - Venezuela -
+Media trabaja en el desarrollo de procesos formativos innovadores que fomenten el encuentro activo de niños,

niñas, adolescentes y jóvenes con los medios. Uno de estos procesos es la “Cata de Video”, iniciativa por medio de la cual la Fundación recolecta videos de festivales internacionales dedicados a la televisión infantil y juvenil y los lleva a centros de estudio y diferentes espacios de discusión, con el fin de organizar debates y selecciones de material audiovisual basadas en los criterios de calificación de cada evento.

Más información: www.communit.com/en/node/277712

**Hasta aquí manguareo,
espéranos el próximo domingo
para manguarear otra vez.**